

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **PROCESO ELECTORAL**

#### **SE HA TENIDO UN PROCESO ELECTORAL EXITOSO: GRISEL MUÑIZ**

Por Manuel Alberto Córdoba Rivera

La presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Grisel Muñiz, calificó al actual proceso electoral como exitoso, ya que hubo una gran participación ciudadana. Además, señaló que uno de los retos que se afrontaron fueron las candidaturas comunes, en donde se tuvo que hacer la labor correspondiente para designar las diputaciones locales, ya que se tenía que definir la militancia de los perfiles; recordó que el documento que ingresó el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para no reconocer a dos perfiles que lo representó por medio de una candidatura común se tuvo que considerar para la designación de diputaciones locales plurinominales. También añadió que el actual proceso electoral no ha concluido, ya que se tienen que atender y recibir las impugnaciones correspondientes, en las cuales tendrá que involucrarse el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Sala Regional de Toluca para emitir las resoluciones correspondiente. “Una de las fortalezas es la confianza de la ciudadanía de salir a emitir el voto y hacer valer su derecho político electoral de ser quienes decidan a través de la emisión de su sufragio” indicó. Añadió que ha habido transparencia hasta en el sistema de conteo de las votaciones, en donde aseguró que se mostró en tiempo real sobre el trabajo que se efectuó en las pasadas elecciones. “Es la primera vez que se aplica una sentencia sumamente relevante en nuestro estado, que es la afiliación afectiva, es importante decir a la ciudadanía que este instituto revisó la afiliación que cada una de las personas tenían que están en los partidos políticos” detalló. También agradeció a las y los ciudadanos que participaron en las elecciones, ya que a pesar de que fue una ardua labor, las y los queretanos estuvieron hasta el último minuto en sus respectivas actividades de casilla.

<https://codiceinformativo.com/2024/06/se-ha-tenido-un-proceso-electoral-exitoso-grisel-muniz/>

### **MEDIOS DE IMPUGNACIÓN**

#### **LAS 29 IMPUGNACIONES POR RESULTADOS ELECTORALES SERÁN RESUELTAS A CORTO PLAZO: IEEQ**

Por Estrella Álvarez

Paola Carbajal Zamudio, directora de Asuntos Jurídicos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, aseguró que se han 29 medios de impugnación presentados por los resultados en las alcaldías y diputaciones locales. “Te comparto, el **IEEQ** se encuentra tramitando 29 medios de impugnación en contra de validez de las elecciones”. Sobre el plazo de resolución, mencionó depende de las diversas instancias, porque se rigen por diversas legislaciones electorales, pero tratan de hacerlo antes de los procesos de toma de protesta para que se agote la cadena impugnativa. “No hay un plazo fatal, pero el 26 de septiembre toman protesta la Legislatura y el 1 de octubre los municipios”. En entrevista para “Desde la Una”, Paola Carbajal añadió que los consejos municipales y distritales avalaron las elecciones y entregaron las constancias; posteriormente están realizando los medios de impugnaciones. Afirmó, que las principales causales, algunas piden nulidad de casillas, por presuntas acciones cometidas. “Los estamos tramitando, la materia propia es del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro por protección de datos que impugnan como Morena y AN, y algunas pidieron protección de datos”. Destacó que la procedencia es algo que determinarán las autoridades electorales, pero si no les satisface el resultado del TEEQ, pueden recurrir a la Sala Regional Toluca y Sala Superior. Los municipios impugnados son Arroyo Seco, Corregidora, Ezequiel Montes, Huimilpan, Jalpan de Serra, Peñamiller, San Juan del Río, El Marqués, Querétaro, y Landa de Matamoros. “También tenemos los distritos locales 7, 11, 13 y 14 conforme a las pruebas que se vayan aportando, el proceso electoral no ha concluido, sino hasta que se hayan resuelto todas las impugnaciones”. Carbajal Zamudio refirió Querétaro es de las tres entidades en el país con mayor participación ciudadana el día de la jornada electoral.

<https://adnformativo.mx/entrevista-las-29-impugnaciones-por-resultados-electorales-seran-resueltas-a-corto-plazo-ieeq/>

## QUERÉTARO SEGURO

### **HABRÁ IMPUGNACIÓN POR PÉRDIDA DE REGISTRO QUERÉTARO SEGURO**

Por Cecilia Rubalcava

Concepción Herrera Martínez, presidenta de Querétaro Seguro, anunció que impugnará la resolución del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** que declaró la pérdida de registro del partido por no alcanzar el 3% mínimo de votación en las últimas elecciones. Connie Herrera argumenta que la decisión no consideró factores atenuantes y que el partido tiene argumentos legales para revertirla. La impugnación se presentará ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, mientras tanto, Querétaro Seguro continuará operando bajo su estructura actual.

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/habra-impugnacion-por-perdida-de-registro-queretaro-seguro/526947>

<https://elconspirador.com.mx/?p=47170>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### PAN

#### **SI MARKO DEJA UN DIRIGENTE A MODO, PANCHO DOMÍNGUEZ SE VA DEL PAN**

El ex gobernador del Estado de Querétaro, Francisco Domínguez, reveló que podría analizar la posibilidad de dejar de ser militante del PAN. Consideró que esto se debe a los resultados que obtuvo el PAN a nivel nacional el pasado dos de junio. (Inqro)

#### **URGE REFUNDAR PAN: LEONOR**

El PAN sí debe refundarse y debe escuchar de nuevo a la ciudadanía rumbo al 2027, consideró Leonor Mejía, presidenta del PAN en Querétaro, quien señaló que deben fortalecerse de cara a la elección de la gubernatura. Lo anterior, luego de que el exgobernador Francisco Domínguez señalara que el partido requiere una refundación completa y regresar a las bases en los municipios, además de entender la gravedad del mensaje que envió la ciudadanía el pasado 2 de junio. (DQ 5)

### MORENA

#### **CANCELARON LOS APOYOS PARA LOS ESTUDIANTES**

El presidente municipal electo al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el partido Morena, Héctor Magaña, se comprometió a brindar apoyo a los estudiantes beneficiarios de los programas la Casa del Estudiante así como del Transporte Escolar Gratuito, tras haber sido cancelados estos mismos por parte del gobierno municipal en los últimos días. (ESSJR 7)

#### **CIUDADANÍA RESPALDA EL PLAN C Y LA REFORMA AL PODER JUDICIAL: MORENA**

La ciudadanía le dio la mayoría calificada a Morena en la cámara de diputados para la aplicación del plan C, que contempla la reforma del Poder Judicial de la Federación, afirmó Rufina Benítez, dirigente estatal de ese instituto político. Benítez Estrada consideró que la ciudadanía le dio la mayoría calificada a Morena en la cámara de diputados y senadores para aplicación del plan C, y que por ende la presidenta de la República electa, Claudia Sheinbaum respaldó dicho trabajo. (N 8)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: LIBERAN ZENEA DE AMBULANTES**

Sin licencia municipal, estaban advertidos por escrito: Arango; pueden ir al mercado artesanal.

### **N: ENTREGA MK OBRAS VIALES**

En las colonias Santa Bárbara y los Olvera con monto por 15 mdp.

### **AD: CONCLUIRÁN CON 353 KM DE CICLOVÍA**

El municipio de Querétaro espera cerrar con 353 kilómetros de ciclovías, dijo el titular de la Secretaría de Movilidad, Rodrigo Vega Maestre.

### **EUQ: DESALOJAN DEL JARDÍN ZENEA A VENDEDORES AMBULANTES**

Los comerciantes aseguran haber sido víctimas de agresiones por parte de las autoridades municipales capitalinas.

## PODER EJECUTIVO

### **MEJORAS EN CORREGIDORA: ENTREGA DE OBRAS EN SANTA BÁRBARA Y LOS OLVERA**

El gobernador Mauricio Kuri ha entregado dos importantes obras de mejoramiento vial en las colonias Santa Bárbara y Los Olvera, con una inversión de 15.7 millones de pesos. Estas mejoras beneficiarán directamente a 3,379 habitantes del municipio de Corregidora, mejorando la movilidad y la calidad de vida en la zona. (N 2)

## PODER JUDICIAL

### **QUERÉTARO ES 3RO. EN CALIDAD DE VIDA**

Entre las ciudades con más de un millón de habitantes, Querétaro ocupa el tercer lugar con mejor calidad, de acuerdo con la evaluación que realizó el IMCO en el índice de competitividad urbana. El Instituto destaca que, en México, ocho de cada diez ciudadanos habitan en zonas urbanas, lo que implica retos en planeación, que recaen en el ámbito municipal, y que también implique que haya más coordinación. (DQ 5)

## MUNICIPIOS

### **GOBIERNO DE LA CAPITAL NIEGA AGRESIONES CONTRA COMERCIANTES EN EL RETIRO DEL JARDÍN ZENEA**

Niega el municipio de Querétaro que haya habido agresiones durante el retiro de comerciantes en el Jardín Zenea, explicando que el operativo se realizó debido a que no contaban con los permisos correspondientes. Asimismo, mencionó que solo a tres comerciantes de 70 se les retiró mercancía, la cual podrán recuperar después de pagar una multa equivalente a 300 pesos o de 3 a 5 UMAS. (ADN)

### **AMBULANTES ROMPIERON ACUERDOS Y VIOLARON LA LEY: MARTÍN ARANGO**

Martín Arango titular de la Secretaría de Gobierno del Municipio de Querétaro confirmó que el retiro de los ambulantes que permanecían en el Jardín Zenea se dio conforme a lo que establece el reglamento municipal y toda vez que se violó el acuerdo establecido de ejercer un comercio rotativo. "El retiro que se hizo la mañana de este viernes fue porque desde el lunes rompieron el acuerdo que había de que ellos ejercieran el comercio de manera rotativa y se establecieron definitivamente en el Jardín Zenea, sin oportunidad de hacer el movimiento que tendrían que estar realizando; ellos rompieron el pacto de rotación para ejercer el comercio". (N 3)

15 DE JUNIO DE 2024

## **SE REALIZARON 678 EXHUMACIONES EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

Durante el año 2023 se realizaron 678 exhumaciones en total, cifra baja en comparación con la total registrada durante el año 2022, de 2 mil 591, de acuerdo a cifras del registro civil del municipio de Querétaro, la razón de esta baja importante en el número de exhumaciones según (...) José Luis Romero es que durante el año 2022 familiares de personas que tenían temporalidad vencida en sus panteones aceptaron regularizar la situación de sus adeudos ante el municipio de Querétaro y optaron por desenterrar y cremar los restos de sus familiares, esta situación se debió tras la emergencia por la pandemia (...) (DQ 3)

## **DISMINUYE EN LA CAPITAL CIFRA DE MATRIMONIOS**

De enero a mayo de este año, el Registro Civil del municipio de Querétaro ha celebrado mil 417 matrimonios, es decir, alrededor de 2% menos que el mismo periodo del año pasado, cuando se realizaron mil 449 uniones, informó el director de la dependencia, José Luis Romero. 537 divorcios se han registrado de enero a mayo de este año. De igual forma, ha habido una disminución en los divorcios, con 537 para este año, mientras que los primeros cinco meses de 2024 fueron 553 los consumados. (EUQ 2)

## **ENTREGÓ ROBERTO SOSA CONSTRUCCIÓN DE DRENAJE PLUVIAL EN COLONIA PIRÁMIDES**

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó un recorrido por avenida paseo de la pirámide en el Pueblito en el fraccionamiento Pirámides, donde se instaló el nuevo drenaje pluvial, con una inversión mayor a los 8 millones 800 mil pesos, En beneficio de más de 7 mil habitantes. (Reqronexion)

## **EDIL ROBERTO SOSA ACUDE A ABANDERAMIENTO**

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, acudió a la ceremonia de abanderamiento del ballet folklórico 'Mexicas' del COBAQ Plantel 3, el cual representará internacionalmente al municipio y, este año, se presentará en Grecia, Serbia y Turquía. Sosa Pichardo les reconoció el trabajo y la disciplina con la cual representan a México y, en especial, a Corregidora alrededor del mundo a través de la cultura y el arte de la danza. (AD 2)

## **EN TEQUISQUIAPAN, LISTA NUEVA CANCHA DE FUTBOL EN LA UNIDAD DEPORTIVA**

"¡Hasta da ganas de echarse un partido!", exclamó el alcalde de Tequisquiapan, Toño Mejía "Les comparto que la cancha techada de Fútbol 7 en la Unidad Deportiva ya está lista", informó. "Si quieren hacer uso de ella, sólo acérquense a la Dirección del Deporte Tequisquiapan para apartarla", invitó Toño Mejía. (Voz imparcial )

## **CADEREYTA NO HA DETENIDO PROGRAMAS SOCIALES: MIGUEL MARTÍNEZ**

En respuesta a la acusación que hicieron en rueda de prensa los alcaldes electos emanados del partido político Morena, respecto a que se suspendieron los programas y apoyos sociales en los municipios donde recientemente ellos salieron victoriosos electoralmente; Miguel Martínez, presidente municipal de Cadereyta de Montes respaldado con pruebas contundentes que se publican, negó categóricamente que se haya presentado esa situación para los cadereytenses. (N 3)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **MARCHA LGBTIQ+ TOMARÁ EL CENTRO**

Con motivo de la octava edición de la Marcha de Orgullo y Dignidad LGBTIQ+ Querétaro, autoridades municipales preparan un operativo en calles del Centro Histórico para dar paso a más de 14 mil personas que buscarán integrarse en el recorrido que, a partir de las 5:00 de la tarde iniciará en El Mirador de Los Arcos y concluirá en el Jardín Guerrero. (DQ 6)

### **RECAUDARÁN FIRMAS POR LEY DE IDENTIDAD**

La ley de identidad de género es uno de los pendientes en la agenda de la comunidad LGBT+ en Querétaro y este sábado durante la octava marcha estarán recogiendo firmas para pedirle al Congreso Local su aprobación, indicó el integrante del comité organizador de la marcha del orgullo, Benjamín Delgado. (DQ 6)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q / LIMPIO

Por Adán Olvera

La limpieza de comercio en vía pública en el primer cuadro de la ciudad es una tarea difícil por diversos factores que juegan en esta situación. Desde hace algunos meses, el Jardín Zenea en la capital de Querétaro estaba prácticamente lleno de comerciantes en vía pública, presuntamente vendedores de artesanías, locales y regionales, que, en su gran mayoría, la verdad, se trataba de comercio de artículos de origen chino que se hacían pasar por artesanías. Las autoridades, durante varios días, agotaron los procedimientos para, en primer lugar, notificar de manera verbal y, posteriormente, entregarle a cada ambulante una notificación escrita para que se retiraran de la zona; sin embargo, los comerciantes, argumentando la necesidad de trabajar y sus supuestos derechos de pueblos originarios, no acataron la solicitud y la autoridad implementó la tercer medida que establece el reglamento y les fue asegurada su mercancía y liberaron la vialidad del jardín. La autoridad ofreció la alternativa del Mercado Artesanal, que es un proyecto integral para la venta de auténticas artesanías y para el fomento de las tradiciones y la cultura, pero por razones obvias los comerciantes retirados del jardín Zenea no quieren esa alternativa. Al comprador y turista hay que sugerirle que revise cuando compre artesanía, porque ya hay mucho material pirata y eso no se vale. DE REBOTE Avanzan pláticas con presidentes municipales electos y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que encabeza Iovan Elías Pérez. El tema es tener muy dialogado y revisado el tema de la currícula de las personas que encabezarán las titularidades de Seguridad en los municipios; no pueden colarse improvisados o malandrines. Siempre respetando la autonomía municipal. (DQ)

### BAJO RESERVA

Astudillo tendrá el control del PVEM en la siguiente Legislatura

Jaime Garrido Gutiérrez será diputado por el Partido Verde Ecologista de México. Tomará protesta el 26 de septiembre y llegará al cargo por la vía plurinominal. Su escaño se lo debe totalmente al dirigente de este partido, Ricardo Astudillo, quien lo colocó en un lugar preferente dentro de las listas. Además de perfilarse a ser el coordinador de esta fuerza política en el Congreso, también nos refieren que más que aliado de la agenda de la 4T será incondicional de Astudillo, quien en la Legislatura que está por concluir destacó por su perfil de negociador con el gobierno panista estatal. Toman protesta nuevos directores y directoras de la UAQ Hoy, nos dicen, la Universidad Autónoma De Querétaro, que tiene como cabeza a la rectora Silvia Amaya, empezará a escribir una nueva historia en la jefatura de las facultades y Escuela de Bachilleres. Este día el Consejo Universitario le tomará protesta a las directoras y directores de estas unidades académicas. Recordemos que el pasado 28 de mayo se dio la jornada electoral, la cual tuvo incidentes menores. Días posteriores, el 3 de junio, nos refieren, los ganadores fueron ratificados también por el Consejo Universitario, y hoy con este acto protocolario este máximo órgano concluye el citado proceso electoral. Los nuevos directores fueron electos para el periodo 2024-2027. (EUQ 2)

### EL ALFIL NEGRO

Finalmente: Se tenía que hacer era mucha la terquedad de no permitir mejorar y modernizar la Av. Zaragoza, en la que las paradas de camión son un riesgo y un reto a la seguridad. Qué bueno.

PERIÓDICOS		
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA